
 

Von Handwerk bis Industrie: Heesemann präsentiert auf der 

LIGNA den Alleskönner MFA Impression 

Heesemann präsentiert auf der diesjährigen LIGNA die MFA Impression mit dem beliebten und 
vielseitigen DB-S Tellerbürstenaggregat. 

 
Quelle: Karl Heesemann Maschinenfabrik GmbH & Co. KG 
 

Bad Oeynhausen, 03.05.2023 

Endlich wieder LIGNA: Als Weltleitmesse steht die LIGNA nicht nur für das weltweite 
Angebot an Werkzeugen, Maschinen und Anlagen der Holzbe- und -verarbeitung, 
sondern sie gilt mit ihrem Themen-Setting auch als Impulsgeber für die 
Branchenentwicklung. Vom 15.-19. Mai 2023 werden wieder zehntausende Besucher aus 
aller Welt in Hannover erwartet.  

Alles neu macht der Mai: Neue Halle, neuer Auftritt 

Der LIGNA-Auftritt hat bei Heesemann schon lange Tradition. Heesemann ist nicht nur von 
Anfang an mit von der Partie, sondern feiert in diesem Jahr auch noch 90-jähriges 



 

Firmenjubiläum. Trotzdem oder gerade deswegen wurde die Teilnahme von Heesemann 
kritisch hinterfragt. Denn das Thema Nachhaltigkeit gewinnt auch für Heesemann immer 
mehr an Bedeutung.  

„Veränderte Rahmenbedingungen in der Weltwirtschaft, der Stellenwert von Messen aber 
auch das Thema Nachhaltigkeit insbesondere die Suche nach Formen des Austausches, die 
in eine nachhaltige Zukunft weisen, waren Gründe genug, eine Teilnahme gut abzuwägen. 
Andererseits ist die LIGNA nach wie vor die Weltleitmesse für die Holzindustrie, und eine 

tolle Möglichkeit für uns, unsere Kunden aus aller Welt zu empfangen. Daher gab es 
schließlich ein klares JA zur LIGNA.“  

Christoph Giese, Geschäftsführer Heesemann 

Bei der diesjährigen LIGNA setzt Heesemann daher auf ein anderes Konzept: Ein Wechsel in 
Halle 14, in unmittelbarer Nähe zu HOMAG, mit nur einer Maschine, dem Allround-Talent 
MFA Impression, sowie Raum zum Netzwerken, denn der Fokus liegt ganz klar auf dem 
persönlichen Austausch mit Kunden und Interessenten. 

Alleskönner für Handwerk und Industrie: MFA Impression 

Die MFA Impression ist der Alleskönner für das gehobene Handwerk. Ausgestattet mit einer 
Kalibrierwalze, einem Längs- und Queraggregat sowie dem DB-S Tellerbürstenaggregat löst 
die jede erdenkliche Schleifaufgabe: Massivholz, Furnier, Lack und 3D-Flächen können mit 
ihr bearbeitet werden. Die MFA Impression ist flexibel und vielseitig einsetzbar, sie spricht 
sowohl den Handwerker als auch Industrieunternehmen an, weshalb sie das einzige 
Maschinenmodell auf dem Heesemann Stand sein wird. Wer dennoch alle 
Maschinenmodelle sehen möchte, dem bietet Heesemann die Möglichkeit einer 
Betriebsbesichtigung im nahe gelegenen Bad Oeynhausen an. 

Heimspiel: Einmal Hannover - Bad Oeynhausen und zurück 

Bad Oeynhausen, der Hauptsitz von Heesemann, ist in nur 1h Fahrtzeit von der Messe zu 
erreichen. Da liegt es nahe, einen Messebesuch mit einer Betriebsbesichtigung bei 
Heesemann zu verbinden. Für interessierte Kunden bietet Heesemann einen Shuttleservice, 
der sie morgens nach Bad Oeynhausen fährt, so dass sie mittags wieder zurück auf der 
Messe sind. Für den Shuttleservice ist eine vorherige Anmeldung online oder direkt beim 
Standpersonal erforderlich. 

Erweiterung Produktportfolio: Neue Einstiegsmodelle verfügbar 



 

Noch nicht mal ein Jahr ist vergangen, seit Heesemann und HOMAG ihre 
Technologiepartnerschaft im Bereich Schleifmaschinen verkündet haben. Erklärtes Ziel von 
HOMAG war es, weiterhin die gesamte Prozesskette der Kunden abzudecken. Die 
Verantwortung für die Entwicklung und Fertigung von Schleifmaschinen sollte jedoch 
künftig bei Heesemann liegen. Um durchgängige Lösungen für alle Segmente von Einstiegs- 
bis hin zu High-End Lösungen anbieten zu können, hat Heesemann sein 
Schleifmaschinenportfolio um drei neue Modelle erweitert. Mit der SWT-100, HSM 
Compact oder der HSM New Edition bietet Heesemann nun auch kleinen und 
mittelständischen Betrieben Industrietechnik zu erschwinglichen Preisen. Denn eines haben 
alle Maschinen gemeinsam: Heesemann-DNA steckt in allen Modellen. Das bedeutet: an der 
Qualität des geschliffenen Produktes macht Heesemann keine Abstriche, egal, ob mit einer 
KSA oder eines SWT-100 geschliffen wird, das Qualitätsversprechen bleibt dasselbe. 

Für einen perfekten Schliff ohne Oszillationsspuren: das DB-S 

Tellerbürstenaggregat  

Das DB-S Tellerbürstenaggregat aus dem Hause Heesemann zeichnet sich dadurch aus, 
dass es flexibel und vielseitig einsetzbar ist: Die Bearbeitung von dreidimensionalen 
Oberflächen, wie z.B. Küchenfronten mit Füllungen oder Werkstücke mit Radien an den 
Kanten (z.B. Türen, Fenster, Tischplatten) sowie das Strukturieren sind problemlos mit 
diesem Aggregat möglich. Ein weiterer Vorteil, der Zeit und Geld spart: Das Brechen 
scharfer Werkstückkanten erfolgt im selben Durchgang, so dass keine zusätzliche 
Handarbeit mehr nötig ist. Kein Wunder also, dass 9 von 10 Schleifmaschinen, die 
ausgeliefert werden, mit dem DB-S-Aggregat ausgestattet sind. 

Das Heesemann DB-S Tellerbürstenaggregat sorgt in unterschiedlichsten 
Anwendungsfällen für ein besonders gleichmäßiges Schleifbild 
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Firmenprofil Karl Heesemann Maschinenfabrik GmbH & Co.KG 

Die Karl Heesemann Maschinenfabrik GmbH & Co. KG wurde 1933 von dem engagierten 
Ingenieur Karl Heesemann gegründet. Seit über 80 Jahren produziert Heesemann 
Schleifmaschinen für die Industrie und das Handwerk. Dabei entstanden zum Teil 
grundlegende und richtungsweisende Innovationen, die bis heute Bestand haben. 
Heesemann hat die Schleiftechnologie immer wieder mit neuen Impulsen versorgt und 
vorangetrieben. Heute beschäftigt Heesemann am Stammsitz Bad Oeynhausen ca. 150 
Mitarbeiter und ist Weltmarktführer im Bereich Holzschleifmaschinen. Die Produktpalette 
umfasst sowohl Maschinen für das anspruchsvolle Handwerk als auch große 
Industriemaschinen. Neben dem Holzbereich baut Heesemann seinen Marktanteil im 
Metallbereich aus. Die Exportquote liegt bei etwa 80 %, die Hauptabsatzmärkte sind neben 
Europa USA und Asien. 

• Heesemann Schleifmaschinen werden zum Herstellen von Möbeln, Türen und 
Holzfußböden, in der Plattenindustrie, im Handwerk und im Innenausbau sowie zur 
Herstellung von Leisten eingesetzt. 

• Heesemann Schleifmaschinen werden zum Kalibrieren und Feinschleifen von 
Massivholz, beim Furnierschliff und dem Lack- und Folienschliff eingesetzt. 

• Abhängig vom Maschinentyp können Flächen, Kanten und Profile (geradlinige und 
gebogene Teile) und dreidimensional geformte Werkstücke (z. B. PKW-
Innenverkleidungen) geschliffen werden. 

• Für die Anwendung im Metallbereich bietet Heesemann die profiRounder Entgrat- 
und Kantenverrundungsanlage. 
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From the trade to the industry: Heesemann presents the all-

rounder MFA Impression at the LIGNA 

At this year’s LIGNA, Heesemann will be presenting the MFA Impression with the popular and 
versatile DB-S disc brush unit. 

 
Source: Karl Heesemann Maschinenfabrik GmbH & Co. KG 
 

Bad Oeynhausen, 03 May 2023 

LIGNA at last: As the world’s leading trade fair, LIGNA not only represents the global 
range of tools, machinery and systems for the woodworking and wood processing 
industry. Its thematic setting it is also regarded as a driving force for development in the 
sector. Tens of thousands of visitors from all over the world are expected in Hanover 
once again from 15-19 May 2023.  

Everything changes in May: New hall, new look 

Attending the LIGNA has a long tradition at Heesemann. Heesemann has not only been 
involved since the very beginning but is also celebrating its 90th anniversary this year. 



 

Despite this, or perhaps because of it, Heesemann’s participation was met with critical 
questions. Because the same time, sustainability is also becoming increasingly important for 
Heesemann.  

“The changing conditions in the global economy, the importance of trade fairs but also the 
issue of sustainability, in particular the search for forms of exchange that take us into a 

sustainable future, were reasons enough to consider our participation carefully. On the other 
hand, LIGNA remains the world’s leading trade fair for the wood industry and represents a 
great opportunity for us to welcome our customers from all over the world. That is why, in 

the end, we said a clear YES to LIGNA.”  
Christoph Giese, Managing Director at Heesemann 

In view of this, Heesemann is focusing on a different concept at this year’s LIGNA. 
Heesemann is relocating to Hall 14, in the immediate vicinity of HOMAG. With just a single 
machine, the all-rounder MFA Impression plus space for networking, this year clearly 
focuses on personal interaction with customers and interested parties. 

The all-rounder for trades and industry: the MFA Impression 

The MFA Impression is the all-rounder for high-end tradespeople. Equipped with a 
calibrating roller, a longitudinal and cross unit along with the DB-S disc brush unit, it 
provides the solution for every imaginable sanding job: whether solid wood, veneer, lacquer 
or 3D surfaces. The MFA Impression is flexible and versatile and appeals to both the 
tradespeople and industrial companies. This explains why it will be the only machine model 
on display at Heesemann’s booth. For those who want to see all the machine models, 
Heesemann is offering a factory tour in nearby Bad Oeynhausen. 

Home match: Hanover to Bad Oeynhausen and back 

Heesemann's headquarters are based in Bad Oeynhausen, only a one hour drive from the 
fair. This is the perfect opportunity to combine a visit to the trade fair with a tour of 
Heesemann’s plant. Heesemann even offers interested customers a shuttle service to Bad 
Oeynhausen in the morning, ensuring that they get back to the fair by noon. To take 
advantage of the shuttle service, simply register online or directly with the booth’s staff 
beforehand. 

 



 

Expanded product portfolio: New entry-level models available 

Less than a year has passed since Heesemann and HOMAG announced their technology 
partnership for sanding machines. HOMAG’s declared aim was to continue to cover the 
customer’s entire process chain. Responsibility for the development and production of 
sanding machines will remain with Heesemann in the future. Heesemann has now expanded 
its sanding machine portfolio with three new models to offer universal solutions for every 
segment from entry-level to high-end solutions. With the SWT-100, HSM Compact and the 
HSM New Edition, Heesemann now also offers small and mid-sized companies industrial 
technology at affordable prices. Because all of the machines share one thing in common: All 
of the models are built around Heesemann DNA. Heesemann makes no compromises when 
it comes to the quality of the sanded product. Regardless of whether a KSA or an SWT-100 
is used, the proven Heesemann quality remains the same. 

The DB-S disc brush unit delivers perfect sanding without oscillation marks 

The DB-S disc brush unit from Heesemann is distinguished by its flexibility and versatility: 
the unit can effortlessly process three-dimensional surfaces, such as kitchen fronts with 
fillings or workpieces with curved edges (such as doors, windows, and tabletops) and also 
create structuring. Another benefit which saves both time and money: sharp workpiece 
edges are broken during the same pass, eliminating the need for additional manual. So it is 
no surprise that 9 out of 10 sanding machines delivered are equipped with the DB-S unit. 

The Heesemann DB-S disc brush unit ensures a particularly even sanding pattern for a wide 
range of applications 
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Company profile: Karl Heesemann Maschinenfabrik GmbH & Co.KG 

Karl Heesemann Maschinenfabrik GmbH & Co. KG was founded in 1933 by the passionate 
engineer Karl Heesemann. Heesemann has been producing sanding machines for industry 
and trades for over 80 years. Over the course of time, the company has developed 
fundamental and trend-setting innovations that have endured to this day. Heesemann has 
consistently provided new impulses for sanding technology and advanced it. Today, 
Heesemann has approximately 150 employees at its headquarters in Bad Oeynhausen and 
is the world market leader in the field of wood sanding machines. The product range 
includes machines for demanding trades as well as large industrial machines. In addition to 
the wood sector, Heesemann is also expanding its market share in the metal sector. The 
export quota amounts to roughly 80% and the main sales markets in addition to Europe are 
the USA and Asia. 

• Heesemann sanding machines are used to produce furniture, doors and wooden 
flooring, in the panel industry, in trades and interior finishing as well as for the 
production of mouldings. 

• In addition, Heesemann sanding machines are used for calibrating and fine sanding 
of solid wood, veneer sanding and paint and film sanding. 

• The different machine types and configurations are capable of sanding surfaces, 
edges and profiles (straight and curved parts) along with three-dimensionally shaped 
workpieces (such as car interior trim). 

• Heesemann offers the profiRounder deburring and edge rounding machine for the 
metal industry. 
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